

Corrupción en Industrias y Corporativos, percepción y consecuencias.

Después de todas las notas periodísticas realizadas anteriormente es importante destacar que, sin duda alguna, la misión de los ingenieros radica en tener un rol de líder en los procesos de la industria y soluciones innovadoras en corporativos para la solución de problemas. (Calvo, 2012). Una formación de un ingeniero industrial y de sistemas prepara al alumno para que pueda resolver sin fin de problemas en distintas áreas de las empresas, es una carrera que tiene mucha variedad en el plan de estudios y eso es lo que hace que se pueda desempeñar de buena forma en áreas que pueden ser incluso muy diferentes. El ingeniero Industrial y de Sistemas puede hacer desde un simple mapeo de proceso hasta un complicado análisis e invención de una línea de proceso entera y el constante balanceo de esta en la Industria; por otro lado, también puede hacer análisis en la cadena de suministro, rutas, evaluación de proyectos e incluso el seguimiento de estos. El plan de estudios del Tecnológico de Monterrey hace bien en poner materias como esta para que un ingeniero egresado no solo sea capaz de mencionar lo anteriormente discreto, sino también que tenga habilidades y conocimientos que tengan que ver con el bien actuar y el bien común con el fin de que se puedan desarrollar exitosamente a lo largo de su periodo laboral. Es importante considerar que quizá no siempre se tenga un puesto en el que se pueda guiar a un número grande de personas y fomentar un buen comportamiento dentro de la industria y corporativo o de castigar los actos de corrupción en los mismos. Pero sea el puesto que se tenga, es importante que siempre el ingeniero al descubrir un acto irregular o posiblemente un acto que sea mal visto a los ojos de la ley sea comunicado inmediatamente a una autoridad correspondiente.

Como se describe en las notas, en el país no solamente debería haber preocupación por las acciones que existen en las empresas y no solo preocuparse por el ámbito político. Las encuestas y estudios mostradas en las notas por parte de la OCDE y la CNDH muestran que hay un alto nivel de corrupción en el territorio mexicano, desde pequeños regalos entre personas internas o externas a cambio de pequeños favores, evasión de impuestos, falsas licitaciones, etc. Otro de los estudios realizados con trabajadores de distintas empresas arrojó que empleados se dan cuenta de estos actos corruptivos y que incluso a veces son realizados por los mismos jefes por lo que de cierta manera no pueden actuar como ellos quisieran. Debido a las constantes acciones realizadas cada vez pasan más desapercibidas o incluso las ignoran y esta es una de las principales consecuencias derivadas de la corrupción ya que es demasiado grave que estos actos de corrupción poco a poco se vayan haciendo rutinarios y normales en las empresas. El constante acto de corrupción de una empresa viniendo de un nivel alto o un nivel bajo, pueden traer problemas muy grandes a nivel corporativo debido a que es muy probable que se presenten problemas posteriormente entre el equipo de trabajo que terminará perjudicando a la mayoría de las personas y cabe recalcar que cambiar una cultura organizacional es muy difícil. En cuanto a las consecuencias derivadas de la corrupción en general para un país, en un

trabajo realizado en la Universidad Autónoma de Barcelona, se hace un recuento de lo que se gasta mundialmente en pagos que tienen que ver con un acto corrupto, y es en el aspecto en el que más dinero se ocupa por encima de gastos en educación, sanidad y en infraestructura en general de las ciudades. (Prats, 2008). La consecuencia mencionada anteriormente no es directa, si no que quiere decir que todo el dinero que se destina a este tipo de pagos ilícitos se pudiera destinar a otras cosas que desentendiéndose del país se pudiera necesitar y esa pérdida de este costo de oportunidad es realmente una consecuencia grave. Otra consecuencia que arrojan los datos gracias a la corrupción tiene que ver con el posible comercio internacional para el país en donde se están teniendo altos niveles de corrupción. Es decir, que, un grado alto de corrupción puede ser un factor clave para que una empresa extranjera decida no hacer tratos con empresas en territorio nacional o que incluso vean con malos ojos el hacer alguna sucursal de empresa en México.

Es importante que se tome en cuenta que actualmente, hay un alto nivel de corrupción en las empresas que se encuentran en México, lo que puede ocasionar que cada vez sea más difícil que haya confianza por parte de otro tipo de empresas debido a que no se quieren ver inmiscuidos en algún problema relacionado con ello. Es importante que haya incentivos para toda la población empresarial en México para que no se hagan costumbres de pequeños actos de corrupción y se puedan también acusar y erradicar. Por todos lados las consecuencias de la corrupción pueden llegar a ser muy graves y es necesario que haya un trabajo en conjunto entre sectores públicos y privados para que esta mala conducta se pueda eliminar y busquen siempre el bien común.

Referencias

José María Calvo Castro. (2012). *Ética en la profesión de Ingeniería Industrial*. Recuperado el 15 de febrero de: de Universidad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología

Sitio web: http://www.ulacit.ac.cr/files/careers/116_ticaenlaprofesindelaingenieraindustrial.pdf

CNDH. (2018). Los Derechos Humanos y la corrupción en México. Febrero 2019, de CNDH Sitio web:

http://www.cndh.org.mx/sites/all/doc/otrosdocumentos/doc_2017_035.pdf

Joan Oriol Prats Cabrera. (2008). Causas políticas y consecuencias sociales de la corrupción. Febrero, 2019, de Universitat Autònoma de Barcelona Sitio web:

<https://papers.uab.cat/article/view/v88-prats>